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        КУРС ВАЛЮТЫ 
        (ЦЕНТРОБАНК)
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Контрнаступление на контрафакт

180 (25631) октября 2012 г., среда3
$ 31,13 руб.

40,16 руб.
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ня Восход 18.37    Заход 9.58   Посл. четв. 8 октября

Восход 6.21      Заход 17.48       Долгота дня 11.27

день ночь
Кемерово +16 – +18 +5 – +7
Новокузнецк +17 – +19 +5 – +7
Мариинск +14 – +16 +4 – +6
Л.-Кузнецкий +16 – +18 +5 – +7
Таштагол +17 – +19 +3 – +5
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Днем переменная 
облачность, в отдель-
ных районах небольшие 
дожди, местами туман, 
ветер юго-восточный 
умеренный. Давление 
будет падать, влажность 
существенно не изме-
нится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается повышен-
ный.

4 октября 
Переменная облачность, местами небольшие дож-

ди, ветер юго-западный, западный 3-8 м/с, днем места-
ми порывы до 15 м/с. Температура ночью +2° – +7ºС, 
днем +14° – +19ºС. 

5 октября 
Переменная облачность, небольшие дожди, места-
ми умеренные, ветер западный 5-10 м/с, местами 
порывы до 18 м/. Температура ночью +2° – +7ºС, 
днем +10° – +15ºС. 

цифра

100

Издается 
с 7 января 
1922 года.

Товар дня от «Кузбасса»
Цыпленок свежемороженый, цена за кг

«ЭкономЬка»«Чибис» «Мария-Ра»

Цена на 02.10.12

106.99 114.90 123.60 126.00руб руб руб руб

«Холди- 
Дискаунтер»

а пресс-конференции, посвя-
щенной началу этой акции, 
присутствовали представи-
тель компании Microsoft Ири-
на Максимова, заместитель 
губернатора Кемеровской 
области Дмитрий Исламов, 
заместитель начальника отде-
ла «К» Главного управления 
МВД России по Кемеровской 
области подполковник Нико-
лай Переверзев, а также пред-
ставители малого и среднего 
бизнеса, чьими усилиями ли-
цензионное программмное 
обеспечение находит дорогу 
к потребителю.

Цифры, которые озвучила 
в своем выступлении Ири-
на Максимова, впечатляют: 
по уровню «компьютерного 
пиратства» Россия занимает 
сегодня видное место в мире: 
63% компьютеров в нашей 
стране оснащены контра-
фактным программным обес-
печением. Для сравнения: в 

Поставить заслон пиратским 
программам в наших компьютерах – 
такова цель кампании «Лицензионное 
ПО – просто и безопасно»,  
которая стартовала в Кузбассе  
на прошлой неделе.

США этот показатель всего 
19%. Любопытно, что эти дан-
ные напрямую коррелируют 
с производительностью тру-
да: у нас в России она ровно в 
три раза ниже, чем в США. 

Производители IT-техно-
логий считают, что эта зави-
симость вполне логична, ведь 
«компьютерное пиратство» 
наносит прямой и косвенный 
вред экономике. Использова-
ние нелицензионного про-
дукта – это неполученные 
налоги в бюджетах разных 
уровней, несоздание новых 
рабочих мест, неразвитие 
новых технологий, а кроме 

того – всевозможные риски. 
Например, технические. По 
данным Microsoft, 96% всех 
нелицензированных кодов 
имеют какие-нибудь изме-
нения, позволяющие делать 
доступным хищение инфор-
мации. Каждая четвертая 
копия заражена вирусами. 
Проведенные исследования 
свидетельствуют: российская 
компания с высоким уровнем 
«компьютерного пиратства» 
теряет за год в среднем 18,5 
тысячи долларов. А крити-
ческий сбой системы (фак-
тически неизбежный при 
пользовании нелицензион-

ным продуктом) приносит 
убытки приблизительно в 40 
тысяч долларов.

О существенных потерях, 
которые просто неизбеж-
ны при использовании кон-
трафактного программного 
оборудования, говорил и 
юридический представитель 
компаний-правообладателей 
в Кемеровской области Игорь 
Кукченко. Понятно, что это 
и репутационные убытки, 
если вдруг обнаружится, что 
ваш бизнес строится на «пи-
ратских программах», и (что 
гораздо больнее бьет по кар-
ману) прямые убытки, свя-

занные с утечкой или утратой 
информации. Но есть еще и 
правовая сторона вопроса. В 
частности, Кукченко пояснил, 
что если проверка выявит ис-
пользование контрафакта в 
компьютерах некой фирмы, 
то ответственность (вплоть 
до уголовной) целиком ля-
жет на администрацию этой 
фирмы. При этом заявления 
от правообладателя даже не 
потребуется: для возбужде-
ния уголовного или админи-
стративного дела достаточно 
одной лишь проверки.

(Окончание на 2-й стр.)

Пираты  
и утраты

Отобранный 
«отборный» 
уголь На днях в Междуреченске развернулась 

почти детективная история, связанная  
с приобретением угля жительницей поселка 
Чебалсу Галиной Апшитош.

Увидев в местной газете 
объявление о продаже и до-
ставке угля, пенсионерка за-
казала четыре тонны. Деньги 
на топливо она откладывала 
с весны. Чтобы в доме было 
теплее, решила не мелочить-
ся, а купить отборный уголь, 

пусть он  и подороже, по 2100 
рублей за тонну.

Весь назначенный день 
она ждала. Но грузовик 
подъехал к дому только к 
ночи. Приехавшие поясни-
ли, что заказов было много, 
с этим и связана задержка. 

Выгрузили уголь, взяли день-
ги  и уехали. В кромешной 
темноте заказчица не рас-
смотрела, сколько привез-
ли. А когда утром вышла во 
двор, ахнула: жалкая кучка,  
не больше тонны.

(Окончание на 2-й стр.)

образование

Внимание лидерам  
и «двоечникам»

За последние пять лет на развитие кузбасско-
го образования направлены рекордные 175 млрд.  
рублей.

В том числе, как сообщил вчера  А. Г.  Тулеев на губер-
наторском приеме, на обеспечение льгот для педагогов 
области ежегодно направляется более 1 млрд руб.

Одно из главных направлений работы областных 
властей — поддержка педагогов-лидеров и лучших об-
разовательных учреждений. 

В частности, губернатор подчеркнул: «Одним из 
важнейших показателей качества работы учителей все-
гда были и будут успехи учеников. От этого напрямую 
зависит и ваша зарплата, и рейтинг школы, а главное 
— будущее детей. Поэтому не случайно с 2013 года ко-
личество «двоечников» на ЕГЭ станет основным показа-
телем эффективности деятельности как территорий, так 
и области в целом». Пока даже в лицеях и гимназиях, 
где образование повышенного уровня, есть выпускники, 
которые не сдали ЕГЭ. 

Как отметил А. Г. Тулеев, в новом учебном году 
главной задачей по-прежнему останется повышение 
зарплаты учителей до достойного уровня. Также про-
должится процесс модернизации, чтобы каждая школа 
стала современной и комфортной. 

Кроме того, губернатор заявил: «…Мы сможем пол-
ностью обеспечить детсадами детей от трех до семи лет 
к началу 2014 года».

В честь празднования Международного дня учителя А.Г. 
Тулеев отметил целевыми премиями работников образова-
ния и общественных деятелей, внесших больший личный 
вклад в развитие системы образования Кузбасса.

дзюдо

Помогли и стены, 
и болельщики

Сегодня на чемпионате России в Кемерове борь-
бу за медали начнут женщины. А в первый день тур-
нира мужчины опередили сильнейших в четырех 
весовых категориях. В весе до 81 кг первенствовал 
кузбассовец Михаил Казыдуб, повторивший про-
шлогодний успех.

В этой категории чемпионский титул оспаривали 
48 спортсменов. На пути к финалу Михаил Казыдуб 
одержал четыре победы, а в «золотой» схватке одолел 
чемпиона России-2010 Ивана Воробьева из Тюмени. 
Исход поединка решил дополнительный период, после 
которого судьи отдали предпочтение подопечному за-
служенного тренера страны Анатолия Белашева.

- Турнир на домашнем татами выдался сложным, 
- цитирует Казыдуба пресс-служба Федерации дзюдо 
России. – Мне было интересно, помогут ли родные стены 
или, наоборот, задавит груз ответственности. Как види-
те, и стены, и болельщики в этих стенах мне помогли.

В весе до 90 кг «золото» завоевал Шейх-Магомед 
Вакаев (Чеченская республика), в категории до 100 кг – 
Арсен Омаров из Дагестана, в супертяжелом весе – че-
лябинец Ренат Саидов.

Андрей ТАРКОВ.
официально

•В Новокузнецке состоялось открытие осеннего 
первенства Кемеровской области по теннису.

• Вчера в города Кузбасса направлено 40 млн рублей 
на строительство спортивных объектов. В соответ-
ствии с соглашением между А. Г. Тулеевым и Министер-
ством спорта России на строительство губернского 
центра сноуборда и горных лыж в Таштаголе направ-
лено 30 млн. рублей. На строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса с универсальным игровым 
залом в Ленинске-Кузнецком - 10 млн рублей.

•В преддверии Года охраны окружающей среды 
Кузбасс начал подготовку почвы под парки и город-
ские леса.

•На базе школ Юргинского района открылись две 
дошкольные группы. Группы с названиями «Капелька» 
и «Семицветик» созданы в с. Большеямное и д. Лебя-
жье-Асаново. С открытием этих двух групп все дети 
Юргинского района от трех до семи лет обеспечены 
местами в детских дошкольных учреждениях.   

• Вчера в с.Чусовитино Ленинск-Кузнецкого района 
торжественно открылась пожарная часть №16.

• 6 октября впервые на сцене Кемеровской государ-
ственной областной филармонии им. Б.Т.  Штоколова 
выступит легендарный итальянский певец Риккардо 
Фольи.

Это уголовное дело было 
возобновлено после раскры-
тия убийства почти десяти-
летней давности, которое 
долгое время оставалось не-
раскрытым. В мае 2002 г. на 
окраине Новокузнецка было 
обнаружено тело мужчины с 
ножевыми и огнестрельным 
ранениями. Установить лич-
ность убитого следствию тру-
да не составило: им оказался 
некий Н., проходивший по 
оперативным милицейским 
учетам как один из «крими-
нальных авторитетов». Как 
оказалось, тогда же хотели 
убить и его родного брата, но 
тому удалось избежать неза-
видной участи родственни-
ка и скрыться. Расследовать 
преступление по «горячим 
следам» не удалось, и уго-
ловное дело, возбужденное 
по факту убийства Н., было 
приостановлено.

Прошло десять лет, и в 
ходе работы регионально-
го Следственного комитета 
по раскрытию преступле-
ний прежних лет, уголов-
ные дела по которым были 
сданы в архив, появились 
данные о причастности к 
убийству Н. пятерых но-
вокузнечан. Их задержали. 
Следователю удалось уста-

Нашли управу 
на «сильных»
В Новокузнецке  
на рассмотрение суда 
передано уголовное 
дело в отношении 
банды, костяк которой 
составляли молодые 
люди, серьезно 
занимавшиеся силовыми 
видами спорта. 

новить, что все подозревае-
мые являются активными 
членами устойчивой воору-
женной группы. По этому 
факту было возбуждено 
еще одно уголовное дело. 
По версии предваритель-
ного следствия, банда была 
создана в Новокузнецке ле-
том 2001 года, многие члены 
преступной группировки 
на тот момент активно за-
нимались силовыми вида-
ми спорта. «Братки» про-
мышляли вымогательства-
ми, помогали в переделе 
собственности, «крышева-
ли» коммерческие струк-
туры. Например, одного из 
крупных акционеров ОАО 
«Кузнецкий цементный 
завод» они заставили пере-
дать свои акции третьему 
человеку, который впослед-
ствии отдал их им. Однако 
потом между ее главарями 
возникли разногласия, и в 
результате конфликта Н. 
был убит…

Как рассказала офици-
альный представитель След-
ственного комитета по Ке-
меровской области Надеж-
да Ананьева, в настоящее 
время расследование уго-
ловного дела закончено и 
вместе с обвинительным за-
ключением передано на рас-
смотрение суда. Фигуранты 
уголовного дела обвиняют-
ся в убийстве группой лиц 
из корыстных побуждений 
и покушении на убийство, 
разбое, вымогательствах, 
участии в устойчивой воору-
женной группе. 

Владимир ДМИТРИЕВ.

будет направлено до кон-
ца 2012 года в Осинники 
на реконструкцию объ-
ектов, предоставляющих 
коммунальные услуги на-
селению. 

В том числе 12 млн руб.
направлено   в город  вче-
ра в рамках соглашения 
между  А. Г. Тулеевым и 
Минэнерго РФ. Средства 
предназначены для рекон-
струкции Центрального 
теплового пункта города.

млн руб.

За сентябрь строи-
тели Кузбасса ввели 
в строй более 89 тыс. 
кв. м жилья — на 10% 
больше, чем за анало-
гичный период 2011 г.

Лучшие показатели 
отмечены в  г. Осинни-
ки, в Тяжинском, Ти-
сульском, Таштаголь-
ском  районах. Сильно 
отстают от плана Кал-
тан, Краснобродский,  
Гурьевский район.

Фото Валерия Макарова.
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Дмитрий ИСЛАМОВ,  
заместитель губернатора Кемеровской области  
по экономике и региональному развитию:

- Я хотел бы отметить следующее: в России сегодня меня-
ется отношение к соблюдению законов о защите авторских 
прав. Многие компании приходят к выводу, что приобре-
тение лицензионного программного обеспечения помо-
жет сократить издержки предприятий, а также снизить 
технологические, юридические и репутационные риски. 
Программа «Лицензионное ПО – просто и безопасно» в 
этом отношении вносит весомый вклад в инновационное 
развитие региона.

Более того. То, что мы здесь сегодня делаем, часть боль-
шой работы в рамках программы «Электронное правитель-
ство».  В Кемеровской области уже 58 государственных услуг 
переведены в электронный режим. Грубо говоря, человек, 
не вставая с дивана, может получить необходимую справ-
ку, записаться на прием, оформить документы и так далее. 
Это все экономит время, создает дополнительные удобства, 
разгружает очереди в чиновные кабинеты. Другая сторона 
вопроса – сам госпортал. Он ускоряет процесс документо-
оборота – то, что вчера, образно говоря, «носили в мешках», 
сегодня приходит в электронном виде.

Но! В связи с этим возникли и новые проблемы. Одна 
из них – та, о чем мы сегодня говорим. Другая – компью-
терная грамотность наших сограждан. В Кузбассе сегодня 
действуют порядка 25 обучающих центров для людей стар-
шего поколения по программе Microsoft «Твой курс». И вы 
знаете, что меня радует? Жалобы на их организацию. Не-
давно позвонил один пожилой новокузнечанин, рассказы-
вает: меня поставили в очередь на обучение пользованием 
компьютером, а там сроки – три месяца. Нельзя ли как-то 
ускорить?

Это ведь здорово, правда? Значит, наша работа прино-
сит свои результаты. Уже 30000 посещений на портале гос-
услуг. И мы договорились с Microsoft, он будет наращивать 
свое присутствие в регионе, в наших планах – программы 
поддержки малого и среднего бизнеса, программа телеком-
муникационной сферы. Понятно, что эти большие планы не 
должны быть омрачены незаконным использованием про-
дукта и всеми теми рисками, о которых здесь говорилось.     

СПРАВКА
Экономическим эффектом от снижения компьютерного пиратства на 10% за 4 года в 

России может стать дополнительный ВВП в размере 4,2 млрд долларов США, 5780 рабочих 
мест в ИТ-секторе и дополнительный доход от налогов 317 млн долларов США (Исследо-
вания IDC Research Corp., 2010). С 2003-го по 2011 год уровень  компьютерного пиратства 
в России снизился на 24 пункта, до 63%. Несмотря на значительные успехи предыдущих 
лет, в 2011 году в России производители потеряли 3,2 млрд долларов США только на пи-
ратском программном обеспечении для персональных ПК.

Прямая речь

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
Подполковник Николай 

Переверзев подтвердил: ста-
тья 146 УК РФ предусматри-
вает за использование ком-
пьютерного контрафакта 
реальный срок лишения 
свободы до двух лет. И хотя 
он отказался привести ста-
тистику наказаний, уверил, 
что случаи такие в Кузбассе 
не единичны.

Отчего же тогда россий-
ские пользователи столь 
безрассудно идут на все эти 
риски? Из-за того, что ли-
цензионный продукт непо-
мерно дорог?

В ответ на этот вопрос 
Ирина Максимова также 
привела данные статисти-
ки: в бюджете предприя-
тий, использующих IT-тех-
нологии, сумма затрат на 
них не превышает 3%. А 
стоимость лицензирования 
программного обеспечения 
и вовсе укладывается в деся-
тые доли процента от этих 
трех… Но в данном случае 
эти цифры очень уж напо-
минают «среднюю темпера-
туру по больнице». 

Наверное, если вести 
речь о бюджете предприя-
тия или фирмы, то эти 

Пираты и утраты
проценты – и впрямь капля 
в море по сравнению с теми 
расходами, которые придется 
нести, если воспользуешься 
контрафактным ПО. А если 
заглянуть в карман рядовому, 
частному пользователю? 

Вместе с коллегами-ком-
пьютерщиками мы прибра-
сываем средние расходы на 
покупку достойного пакета 
программного обеспечения 
(которое, к слову, устаревает 
за год-два, и за новую версию 
опять придется платить): 
«навороченный» Windows – 
порядка 8000 рублей, Office 
Word – 5000, Corel Draw – 
15000… А если надо что-то 
посложнее, например, новей-
ший Photoshop или 3DSmax, 
то за эти «штучки» придется 
выложить уже по несколь-
ку тысяч долларов. Итого 
качественно «упакованный» 
лицензионным продуктом 

компьютер потянет уже на 
сотню-полторы тысяч руб-
лей. Недешево для региона, 
где средняя зарплата состав-
ляет примерно 22000-23000 
рублей.

И тем не менее, пользо-
вание пиратским продуктом 
– нехорошо. Незаконно, не-
достойно, неправильно. Вот, 
собственно, для того, чтобы 
все эти «не…» привели к есте-
ственному финалу – желанию 
пользователей покупать толь-
ко лицензионное программ-
ное обеспечение, и затеяна 
названная кампания.

Ирина Максимова выска-
зала предложения поставщи-
ка, готового учитывать труд-
ности покупателя. Ведь этот 
проект уже успешно реали-
зуется в 28 регионах России. 
Руководитель Сибирского 
клуба IT-директоров Максим 
Учватов привел конкретные 

примеры того, как сообще-
ство законопослушных по-
требителей может взаимо-
выгодным образом влиять на 
ситуацию. Например, сказал 
он, мы заключаем трехлетний 
контракт на покупку лицези-
онного ПО и фиксируем цены 
для покупателя.

Виктор Ушаков, замести-
тель директора Кемеровского 
отделения «Опора России», 
заявил, что для руководите-
лей малого бизнеса просто 
необходимы какие-то уста-
новочные семинары, лекции, 
рассказывающие о рынке 
программного обеспечения, 
о рисках и ценах, существую-
щих на нем. О схемах выгод-
ного сотрудничества. Обмен 
визитками и адресами, про-
изошедший тут же, явился за-
логом того, что эти планы не 
останутся только на бумаге.

Ольга ШТРАУС.

Для начала – немного 
истории. Гражданская обо-
рона в Кузбассе начала свою 
«жизнь» в июне 1961 года, 
когда областной штаб МПВО 
был преобразован в штаб ГО 
Кемеровской области.

В 1987 году после аварии 
на Чернобыльской АЭС на 
гражданскую оборону были 
возложены задачи борьбы с 
природными и техногенными 
катастрофами. 8 мая 1993 года 
штаб ГО переименовали в 
штаб по делам ГО и ЧС Кеме-
ровской области. 1 июля 1997 
года – в Главное управление 
по делам гражданской оборо-
ны и чрезвычайным ситуаци-
ям Кемеровской области. 

1 июля 1999 года Главное 
управление по делам ГО и ЧС 
Кемеровской области вошло 
в состав Сибирского регио-
нального центра по делам 
ГО, ЧС и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий.

С 1 января 2005 года в Куз-
бассе функционирует терри-
ториальный орган Министер-
ства РФ по делам ГО, ЧС и 
ЛПСБ – Главное управление 
МЧС России по Кемеров-
ской области. В феврале 2005 
года его возглавил полковник 
Игорь Малый. С 2007 года и 
по настоящее время им ру-
ководит генерал-майор Ерем 
АРУТюНЯН.

Дело всенародноеЗавтра гражданской 
обороне России 
исполняется 80 лет.  
В МЧС 2012 год 
объявлен Годом 
гражданской обороны. 
В Кузбассе система 
ГО существует более 
полувека. За это 
время произошло 
много изменений, 
но она по-прежнему 
работает, развивается 
и совершенствуется. 
Сегодня во всех 
городах и районах 
нашего региона 
действуют органы 
управления по делам 
гражданской обороны 
и чрезвычайным 
ситуациям.  
А существующий  
с советских времен 
лозунг «Гражданская 
оборона – дело 
всенародное!» 
приобретает былую 
актуальность.  
Об этом и многом 
другом – наш разговор  
с начальником 
главного управления 
МЧС России по 
Кемеровской области 
генерал-майором 
Еремом Арутюняном, 
который 
не понаслышке знаком 
с системой ГО.

- Ерем Гекторович, вы 
окончили Ульяновское гвар-
дейское высшее командное 
дважды Краснознаменное ор-
дена Красной Звезды танко-
вое училище им. В.И. Ленина, 
одно из самых прославленных 
военных училищ страны. 
Почему был выбран именно 
этот вуз? Ведь вы родом из 
Армении.

- У меня отец работал в 
милиции. Он всегда ходил 
в милицейской форме, мне, 
мальчишке, форма нрави-
лась, я мечтал тоже носить 
такую. Правда, сначала хотел 
стать летчиком, потом – пе-
хотинцем. В общем, с детства 
мне нравились настоящие 
мужские профессии. После 
окончания школы принял 
твердое решение, что буду во-
енным. Не посоветовавшись 
ни с кем, я прошел все мед-
комиссии, а потом сообщил 
родным, что еду поступать в 
военное училище. Все – мама, 
бабушка – были против. Кро-
ме отца. Он был удивлен, но 
сказал: «Сынок, это твой вы-
бор, я думаю, он правильный, 
так что езжай и учись». 

Почему именно это тан-
ковое училище – мне дали 
список, куда можно было по-
ступить, я выбрал Ульяновск. 
Еще в то время мой лучший 
друг, который был старше на 
два года, служил в этом го-
роде. Хотя друга за все время 
учебы я увидел всего один раз. 
Его привели на гауптвахту, ко-
торая была в нашем училище. 
И мы встретились, когда он 
чистил снег на плацу. 

- В 1987 году вы окончили 
военный вуз, а в систему МЧС 
пришли только в 1996-м. Где 
служили почти 10 лет? 

- После окончания учи-
лища я был направлен в цен-
тральную группу войск ко-
мандиром танкового взвода, 
где прослужил три года. Уча-
ствовал в выводе войск из го-
рода Чебаркуль Челябинской 
области. Был начальником 
разведки бригады граждан-
ской обороны Челябинской 
области. Но однажды принял 
для себя решение, что уйду 
из вооруженных сил в МЧС, 
которое тогда только созда-
валось и называлось мини-
стерством по делам ГО и ЧС. 
И с 1996 года, вот уже 16 лет, 
служу в МЧС России. 

- Как складывалась служ-
ба? Наверняка вы испыта-
ли на себе разные тяготы 
и лишения Считается, что 
проблемы проще пережить, 
если их воспринимать с долей 
юмора…

- За годы службы я про-
шел все. Помогала семья. 
Поддерживала супруга. Она, 
как и я, такая же настойчи-
вая и упорная. По-житейски 
порой приходилось тяжело, 
работал по ночам. А что ка-
сается службы… Я всю жизнь 
работал с людьми. Всю жизнь 
у меня были подчиненные, 
люди за моей спиной. Это 
очень важно. Людей надо це-
нить и беречь. Для меня ра-
ботающие со мной бок о бок 
главнее всего.

А юмор всегда должен 
присутствовать, даже если 
очень грустно. Шутка всегда 
выручает и поднимает на-
строение. Нельзя, когда на 
тебя смотрят, показать, что 
тебя кто-то обидел, что ты не 
в духе. Всегда надо «держать 
лицо». Я могу запросто и 
анекдот рассказать на совеща-
нии, и пошутить. Считаю, что 
неправильно быть хмурым и 
грозным руководителем.

- С 1998-го по 2001 год вы 
учились по специальности 
«Командно-штабная опера-
тивно-тактическая граж-
данская оборона» в военно-
инженерном университете 
в Москве. Получать второе 
высшее образование было 
проще, или учиться всегда 
сложно?

-  Учиться никогда не 
поздно. Знания никогда не 
лишние, всегда нужно идти 

дальше. В любой отрасли 
надо «дружить» с наукой. 
Современные технологии не 
стоят на месте. Ликвидация 
ли это последствий стихий-
ных бедствий или техноген-
ные аварии. Мы сегодня пы-
таемся, и пока, слава богу, 
получается, управлять рис-
ками. Надо шагать рядом с 
наукой. Поэтому и появился 
национальный центр управ-
ления кризисными ситуа-
циями (НЦУКС). Если пра-
вильно ставить задачи, как 
мы работали, например, в 
нынешний пожароопасный 
период с главами городов 
и районов, то все будет под 
контролем. Было общее по-
нимание целей, потому по-
жаров мы не допустили. Ду-
маю, и в следующие годы мы 
продолжим такую же эффек-
тивную работу. Да, есть еще 
какие-то недочеты, какое-то 
недопонимание, но в целом 
мы достигли определенного 
результата. Это и есть управ-
ление рисками. 

- Военный человек – это 
тот человек, который дол-
жен быть «всегда готов». 
Работа отнимает большое 
количество личного времени. 
Хватает ли домашним ваше-
го внимания? Не ревнуют ли 
они вас к работе?  

- Мы с супругой уже 25 
лет живем душа в душу. Я ее 
очень люблю. Она прекрасно 
понимает, что такое служба. 
Не ревнует, а сопереживает. 
Она всегда провожает меня на 
работу и ждет вечером. Если 
семья собирается вместе, то за 
стол без меня они не садятся. 
Моя супруга знает цену чело-

веческой жизни, она при-
нимает роды, принимает 
человека в наш мир. Она 
всегда поддерживает меня. 
Она – часть меня. Видимо, 
в этом тоже определенный 
успех в нашей работе.

- Ерем Гекторович,  одна 
из ваших дочерей сегодня 
проходит службу в МЧС. 
Дочь сама решила пойти 
по стопам отца?

- Моя младшая дочь так 
же, как и я когда-то, выбра-
ла свой путь. Я ее понимаю 
и уважаю ее выбор. Она 
так решила и тоже пошла 
спасать людей. А старшая 
пошла считать деньги. Ее 
выбор такой.

- Вопрос вам как чело-
веку, получившему высшее 
специальное образование 
по ГО и прослужившему в 
системе почти 20 лет. На-
сколько актуален сегодня 
лозунг «Гражданская оборо-
на - дело всенародное»?

- Система, которая была 
придумана 80 лет назад,  
проста, понятна и эффек-
тивна. Сегодня ГО нужна 
не только в случае военных 
действий, она призвана 
защитить всех нас в слу-
чае возникновения любой 
чрезвычайной ситуации 
природного и техногенного 
характера. 

Сейчас специалисты ГО 
и ЧС решили возрождать 
традиции. Экстренная эва-
куация, противогазы, пунк-
ты временного размещения 
– все это необходимо и в 
мирное время. Каждый куз-
бассовец имеет право знать, 
куда бежать за помощью в 
случае возникновения не-
предвиденной ситуации. 
Потому было принято ре-
шение, что после коррек-
тировки списков населения 
информация до кузбассов-
цев будет доводиться через 
управляющие компании и 
ТСЖ. И, возможно, вновь в 
подъездах появятся таблич-
ки с адресами эвакопунктов 
и пунктов выдачи средств 
индивидуальной защиты. 

Юлия СЕРГЕЕВА.
Фото 

пресс-службы  
МЧС России 

по Кемеровской области.

Уважаемые ветераны и 
сотрудники гражданской 

обороны Кузбасса! Пользуясь 
случаем, хочу поздравить вас 
с 80-й годовщиной образова-
ния гражданской обороны 
России. В этот праздничный 
день я с особым чувством го-
ворю вам слова признатель-
ности за ваш труд и весомый 
вклад в дело защиты населе-
ния территорий Кузбасса. 

Примите пожелания креп-
кого здоровья, благополучия и 
дальнейших успехов в работе! 
Пусть у вас всегда будет хо-
рошее настроение, а в ваших 
домах – мир и спокойствие! 
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Окна внимания
В Новокузнецке торжественно прошла благотво-

рительная акция, посвященная  пятидесятилетию 
детского дома-школы № 95. 

В рамках социальной инициативы «Новые окна – 
новому поколению» детдому безвозмездно с помощью 
нескольких фирм были установлены  пластиковые окна – 
более ста штук. 

Начало всероссийской инициативе по обновлению 
окон в детских учреждениях «Новые окна – новому по-
колению» было положено три года назад российским 
подразделением международного концерна по изготов-
лению и установке пластиковых окон. Программа на-
правлена на улучшение качества жизни детей и создание 
благоприятных и комфортных условий для их учебы и 
развития. За три года существования проекта по России 
заменены окна более чем в 20 детских учреждениях. 

Ребятишки из детского дома в знак благодарности 
за полученный подарок устроили  для дарителей кон-
церт. 

Татьяна ШИПИЛОВА.

Фото Ярослава Беляева. 
проблема

Попытка номер два
На 15 октября запланировано официальное от-

крытие в южной столице Кузбасса скандально про-
славившейся дороги Запсиб-Кузнецк.

Напомним, пуск новой объездной дороги, соеди-
няющей Кузнецкий и Заводский районы Новокузнецка, 
который  должен был состояться 6 сентября, областные 
власти отложили из-за отступлений от проекта, допу-
щенных при строительстве подрядной организацией 
ООО «Трест «Востокгидроспецстрой». Строители не 
выполнили работы по усилению  проходящего под до-
рогой газопровода, что создавало опасность  проезда  
транспорта.  

Руководство предприятия с претензиями в свой ад-
рес не согласилось, указав на недоработки со стороны 
ответственных чиновников городской администрации. 

На недавней пресс-конференции глава города  Ва-
лерий Смолего заявил, что не снимает вины с себя и 
сотрудников мэрии.  За слабый контроль одни попла-
тились должностью, другие получили выговор. 

Инспекторская проверка, состоявшаяся в конце про-
шлой недели, показала, что газовая пересечка укреп-
лена. Проводятся работы по отсыпке и уплотнению 
дорожного  полотна, укладке бетонной стяжки, на кото-
рую вскоре положат асфальт. Все работы идут по плану 
и близятся к завершению. 

Татьяна МИНЕЕВА. 
статистика

Окорочка взлетели выше кур
Куриные окорочка, которые в 1990-е годы спас-

ли многие российские семьи от голода  благодаря 
своей ценовой доступности, в этом году дорожают 
гораздо быстрее, чем все остальные части курицы. 
Например, если цена кур (без учета окорочков) за 
январь – сентябрь 2012 года увеличилась в цене на 
14%, то окорочка за то же время стали дороже поч-
ти на 17,5%.

Средняя стоимость килограмма курятины в Кузбассе 
составляет сейчас 111,8 рубля, цена окорочков взлетела 
почти к 119 рублям. 

В целом же товары и услуги в сентябре на террито-
рии Кемеровской области подорожали почти на 0,8%. В 
том числе продовольственные товары выросли в цене на 
1%, а непродовольственные — на 1,1%. Таким образом, 
с начала года продукты стали дороже на 6%; непродо-
вольственные товары — на 4,8%, услуги — на 5,9%.

Антон СМИРНОВ.
библиотека

Пока горит свеча
В Юрге по инициативе горожан библиотеке се-

мейного чтения присвоено имя поэтессы, почёт-
ного гражданина города Тамары  Рубцовой. Теперь 
в этой библиотеке каждое воскресенье проводятся 
занятия литературной студии «Свеча», созданной 
Т.И.Рубцовой более 20 лет назад на базе детского 
дома. С уходом из жизни Тамары Ильиничны  её 
социально-подвижническую деятельность  продол-
жила дочь,  педагог Татьяна Нестерук. 

Литературно-краеведческая студия «Свеча» известна 
не только в юрге, но и во всем Кузбассе. Она стала на-
стоящей кузницей молодых талантов и создала особое 
братство людей, которые называют себя «свечовцами» 
— людьми неравнодушными, готовыми прийти на по-
мощь. Занятия в студии — это и учеба, и общение, и 
возможность прикосновения к литературным шедев-
рам, и участие в новых интересных проектах вместе с 
друзьями-единомышленниками. «Свечовцы» частенько 
приглашают на свои творческие вечера всех, кто с ин-
тересом занимается литературным творчеством: пишет 
стихи, прозу; тех, кому интересно общение с близкими 
по духу людьми.

Раиса ДАНИЛОВА.
криминал

Проигрались  в карты
На рассмотрение суда передано уголовное дело 

в отношении бывшего главного бухгалтера муници-
пального учреждения «Центр социального обслужи-
вания граждан пожилого возраста и инвалидов Кисе-
левского городского округа» и ее подчиненной. Они 
обвиняются в присвоении чужого имущества.

По версии предварительного следствия, при составле-
нии ежемесячных отчетов они завышали среднюю сумму 
средств, предназначенных для выплаты зарплаты соци-
альным работникам, и вносили в программу фамилии 
неработающих людей. На них бухгалтеры начисляли 
деньги, которые затем переводили на свои зарплатные 
карты. По словам официального представителя регио-
нального Следственного комитета Надежды Ананьевой, 
всего таким образом с декабря 2010 г. по сентябрь 2011 г. 

ими было похищено более 875 тыс. руб.
Владимир ДМИТРИЕВ.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

По телефону, указанно-
му в объявлении,  женщине 
ответили, что с документа-
ми все в порядке  и ее жало-
ба безосновательна.  А если 
не успокоится, ей же будет 
хуже. Но она не испугалась, 
а пошла в правоохранитель-
ные органы. Хотя и не знала,  
на кого жаловаться: ни имен 
продавцов, ни адреса фир-
мы-поставщика, ни чека об 
оплате угля…

И все же мошенников 
нашли. 

- Было установлено, что 
уголь отгружался фирмой 
ООО «КузбассТрансЭкспе-
дит», которая зарегистриро-
вана в Новосибирске и зани-
мается оптовой торговлей 
через агентов, - рассказала 
Жанна Сагитова, дознава-
тель межмуниципального 
отдела МВД «Междуречен-
ский». - Представитель фир-
мы пояснил, что произошла 
техническая ошибка: яко-
бы  при отгрузке сломались 
электронные весы.

По всей видимости,  мо-
шенники не рассчитывали, 
что добродушная бабушка 

так настойчиво станет от-
стаивать свои права. Когда  
в дело вмешалась полиция, 
они ночью тайком привезли 
еще угля, чтобы скрыть ули-
ку. Но опять попали впросак. 
Специалисты МУП «Гортоп-
сбыт», выехавшие по адресу 
и взявшие весь  уголь на ве-
совой контроль, обнаружи-
ли, что даже в общей слож-
ности топлива оказалось не 
четыре тонны, а лишь две с 
половиной. 

Пока дознаватели рассле-
довали этот случай, нашлись 
и другие пострадавшие от 
«хитрой» фирмы. 

- Во избежание подобных 
неприятностей  следует не 
прибегать к услугам сомни-
тельных мелких фирм, - со-
ветует дознаватель Жанна 
Сагитова,  – а приобретать 
топливо в муниципальном 
предприятии «Гортопсбыт», 
которое доставкой топли-
ва занимается круглый год. 
Цены  здесь на порядок ниже, 
а контроль за количеством 
отгружаемого угля – на по-
рядок выше.

Лариса Ситова, директор 
этого предприятия, подтвер-
дила:

 – Устанавливает нам 

цены департамент цен и 
тарифов Кемеровской об-
ласти. Цена по норме по-
требления за одну тонну 
составляет 710 рублей, сверх 
норматива потребления – 
1110 рублей.

Если вам не доставляют 
уголь вовремя, тянут время, 
привозят за полночь - это 
верный признак, что вас хо-
тят обмануть.

А междуреченский инци-
дент помог руководству но-
восибирской фирмы-постав-
щика выявить, что часть угля 
под прикрытием фирмы 
шла налево. Такой нелегаль-

ный бизнес организовали 
несколько предприимчивых 
экспедиторов. Теперь в ООО 
«КузбассТрансЭкспедит» 
все клубочки нелегальных 
поставок распутывает соб-
ственная служба безопасно-
сти. Виновные задержаны, а 
руководство пытается попра-
вить пошатнувшуюся репу-
тацию. Пенсионерке Галине 
Апшитош с извинениями от 
руководства фирмы привез-
ли действительно самый от-
борный уголь. И в нужном 
количестве.

Людмила  ХУДИК.

Отобранный «отборный» уголь
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Комитет по управлению государственным имуще-
ством Кемеровской области сообщает о принятии 
решения от 26.09.2012 № 14-2/3954 
«Об условиях приватизации принадлежащего Кемеров-
ской области имущества – здания, расположенного по 
адресу: Кемеровская область, г. Кемерово, ул. Спартака, 

д. 14». Способ приватизации - открытый аукцион.
Информация, касающаяся проведения про-
дажи имущества,  опубликована на сайте  
www.kuzbassfond.ru. Контактные телефоны: (3842) 
35-85-75, 35-83-17.

Председатель комитета Н.С. Витковская.

Информационное сообщение 
о приеме заявлений  

о предоставлении в аренду 
земельных участков  

для индивидуального 
жилищного строительства

Согласно ст. 30.1 Земельного кодекса РФ 
комитет по управлению государственным 
имуществом Кемеровской области сообща-
ет о приеме заявлений о предоставлении в 
аренду земельных участков для индивиду-
ального жилищного строительства:

- площадью до 1 000 кв.м, расположен-

ных в г. Кемерово по адресам: Рудничный 
район: ул. Загорская, 13а, пер. Сормовский, 
10б. 

Граждан, имеющих документ, под-
тверждающий выделение (предоставле-
ние) одного из вышеперечисленных зе-
мельных участков, просим обратиться с 
соответствующими документами.

Заявления и возражения принимаются 
в течение месяца со дня опубликования со-
общения по адресу: г. Кемерово, пр. Совет-
ский, 58  (пункт приема в холле 1-го этажа 
здания), телефоны для справок: 36-14-41, 36-
27-19, 58-78-14. 

Председатель комитета  
Н.С. Витковская.

Извещение о проведении аукциона по продаже земельных участков
Организатор аукциона - Государственное предприятие Кемеровской области «Агент-

ство по оформлению прав на земельные участки» (ГП КО «Агентство ОПЗУ»).
Форма торгов: открытый аукцион.
Форма подачи предложений по цене: открытая. 
Орган, принявший решение о проведении аукциона: решения КУГИ КО от 21.09.2012 

№ 4-2/3884 (лот №1), от 21.09.2012 № 4-2/3883 (лот №2 – 11). 
Место проведения аукционов: г. Кемерово, ул. Дарвина, 4.
Дата и время проведения аукционов: 
Лоты №1- 11  19.11.2012 г. в 11 час. 00 мин.
Предмет аукциона (лоты):

№ 
лота Адрес земельного участка Кадастровый

номер

Пло-
щадь, 
кв.м

Началь-
ный размер 
стоимости 
участка, 

руб.

Сумма 
задатка, 

руб.

Шаг 
аукцио-
на, руб.

1 г.Белово, ул.Клубная, д.41 42:21:0303015:34 9893,21 2079000 415800 20790

2

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:463 109212 5461000 1092200 54610

3

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:464 188037 9402000 1880400 94020

4

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:473 216073 10804000 2160800 108040

5

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:472 18619 931000 186200 9310

6

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:475 20511 1026000 205200 10260

7

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:476 47123 2356000 471200 23560

8

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:477 6956 348000 69600 3480

9

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:479 58844 2942000 588400 29420

10

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:480 48850 2443000 488600 24430

11

Кемеровская область, Прокопь-
евский район, в границах фонда 
перераспределения СХПК «Тал-
динский»

42:10:0107008:481 72500 3625000 725000 36250

Разрешенное использование земель-
ных участков: под материально-техниче-
скую базу (лот №1); для сельскохозяйствен-
ного производства (лоты №№2-11).

Задаток перечисляется на р/с  ГП КО «Агент-
ство ОПЗУ»: ИНН/КПП 4205128577/420501001, 
р/с 40602810326000109001 в отделении № 
8615 Сбербанка России г. Кемерово к/с 
30101810200000000612 БИК 043207612 (ко-
миссия за перечисление денежных средств 
взимается за счет претендента) и должен 
поступить не позднее 15.11.2012г.

К участию в аукционе допускаются фи-
зические и юридические лица, своевременно 
подавшие заявку, надлежаще оформленные 
документы в соответствии с приведенным 
ниже перечнем и обеспечившие поступление 
задатка на счет ГП КО «Агентство ОПЗУ».

Документы, представляемые для участия 
в аукционе:

а) заявка на участие в аукционе по уста-
новленной форме с указанием реквизитов 
счета для возврата задатка (2 экз.); 

б) документ, удостоверяющий личность 
или нотариально удостоверенную дове-
ренность представителя (для физического 
лица);

б) нотариально заверенные копии устава,  
свидетельства о государственной регистрации 
юридического лица, свидетельства о постанов-
ке на налоговый учет; выписка из решения 
уполномоченного органа юридического лица 
о совершении сделки (если это необходимо в 
соответствии с учредительными документами 
претендента); выписка из ЕГРЮЛ - для юри-
дических лиц; выписка из ЕГРИП - для инди-
видуальных предпринимателей; 

в) платежный документ с отметкой бан-
ка плательщика об исполнении для под-
тверждения перечисления претендентом 
задатка;

г) опись представленных документов 
(2 экз.)

Аукцион проводится в порядке, преду-
смотренном законодательством РФ. Прием 

документов для участия в аукционе, озна-
комление претендентов с формой заявки, 
иной информацией о земельном участке, 
условиями договора о задатке, аренды, 
купли-продажи а также техническими 
условиями подключения объекта к сетям 
инженерно - технического обеспечения и 
платой за подключение осуществляются 
по адресу проведения аукциона: г. Кеме-
рово, ул. Дарвина, 4 (каб. 111), с даты опуб-
ликования информационного сообщения 
по рабочим дням и числам с 09 часов до 
15 часов  (обед с 12 часов до 13 часов) до 
16.11.2012г.

Для осмотра земельных участков необ-
ходимо обратиться  в указанное для приема 
заявок время по адресу приема заявок. 

Дата определения  участников аукционов  
16.11.2012г. в 15 часов.

Вручение уведомлений и билетов  участ-
никам аукционов: 19.11.2012 г. c 10 часов 30 
минут  до 10 часов 55 минут.

Победителем аукциона признается 
участник, предложивший в ходе аукцио-
на наиболее высокую цену  за земельный 
участок. Протокол о результатах аукциона 
подписывается в двух экземплярах в день 
проведения аукциона и является докумен-
том, удостоверяющим право победителя на 
заключение договора аренды (купли-прода-
жи) земельного участка с КУГИ КО  в тече-
ние 5 дней с даты подписания протокола и 
возмещения расходов Агентства по оцен-
ке  земельного участка (НДС не преду- 
смотрен): по 5000 руб. (лоты №№1-№11), по 
проведению и организации аукциона в 
размере: по 2 процента от итоговой стои-
мости земельного участка, сложившейся по 
результатам аукциона.

Организатор аукциона вправе отказаться 
от его проведения не позднее чем за 5 дней 
до даты его проведения. 

Контактные телефоны (3842) 75-32-52, 
75-16-33, сайты http://gpko-agentstvo.ru,  
http://www.ako.ru.

№ аукцион-
ной единицы

№ квар-
тала

Расстояние 
вывозки, км

Вид
рубки

Площадь 
лесосеки, га

Состав 
насаждения

Объем 
заготовки, м3

Стартовая 
цена, руб.

АУКЦИОН №1
Место подачи заявок на участие в аукционе и проведения аукциона по Таштагольскому лесничеству:

652991, Кемеровская область, г.Таштагол, ул. Садовая, 9, тел. (38473)3-32-43

лесничество Таштагольское, участковое лесничество Кабырзинское, урочище Ортонское

Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, 
осуществляемые за счет или с привлечением средств областного бюджета,  

бюджетов муниципальных образований)

1 172 25 Сплошной 15 6П1К2Б1Ос 1500 229870,4

лесничество Таштагольское, участковое лесничество Чугунашское, урочище Чугунашское

Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, 
осуществляемые за счет или с привлечением средств областного бюджета,  

бюджетов муниципальных образований)

2 11 25 Сплошной 5 5П2П2Б1Ос 381 44756,2

лесничество Таштагольское, участковое лесничество Чугунашское, урочище Чугунашское

Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, 
осуществляемые за счет или с привлечением средств областного бюджета,  

бюджетов муниципальных образований)

3 11 25 Сплошной 11 5П2П2Б1Ос 910 95666,8

лесничество Таштагольское, участковое лесничество Чугунашское, урочище Чугунашское

Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, 
осуществляемые за счет или с привлечением средств областного бюджета,  

бюджетов муниципальных образований)

4 11 25 Сплошной 6 5П2П2Б1Ос 909 108146,2

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

 Открыта  
подписка
на 1-е полугодие 
 2013 года

на газету  
«Кузбасс»
и другие газеты и журналы  
в  почтовых  отделениях  
на любой адрес  
Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

Публичные слушания, назначенные постановлени-
ем администрации Новокузнецкого района № 188 от 
09.08.2012 г. (объявление опубликовано в газете «Куз-
басс» № 152 (25603) от 24.08.2012 года) на 05 октября 
2012 года в 14.00 в здании администрации Костенков-
ского сельского поселения (адрес: 654027, Кемеров-
ская область, с. Костенково, Новокузнецкий район, 
ул. Центральная, 12б) о намечаемой деятельности 
ООО «Сибэнергоуголь» по размещению отходов на 
следующих объектах:

1. внешние отвалы участка «Бунгурский Южный»;
2. внешний отвал участка «Ананьинский Запад-

ный»;
3. отстойник сточных вод участка «Ананьинский Запад-

ный», не состоятся по организационным причинам.

ОАО «Кокс» объявляет конкурс по изготовлению 
и поставке запасных частей к коксохимическому 

оборудованию на 2013 год (комплект технической 
документации предоставляется после заявки).

Обязательные условия:
1. Опыт выполнения данного вида работ.
2. Собственная ремонтно-механическая база и служба.
Перечень необходимых документов для участия в кон-

курсе размещен на официальном сайте Групп КОКС.
Заявки на участие в открытом конкурсе направлять по 

адресу: г. Кемерово, 1-я Стахановская, 6а, ОАО «Кокс».
Тел./факс 8 (3842) 57-21-04, e-mail: pvu@kokc.kem.ru
Заявки будут приниматься в течение 10 дней с момен-

та опубликования данного объявления. После указанного 
срока приниматься не будут.

Монолог №1
Там за последние годы сме-

нилось много хозяев, мы рабо-
тали практически со всеми. 
Не скажу, что другие приходи-
ли просто разворовать, но ду-
мали без всяких вложений это 
сельское хозяйство победят, 
однако так не бывает. Здесь 
результат надо ждать годами, 
вкладываясь в будущее, которое, 
может, даст отдачу. Конечно, 
частая смена собственников 
оставила отпечаток, но все-та-
ки хоть какой-то скот сохра-
нился, частично сохранились 
и кадры.

Они пришли за зерном для 
Ленинск-Кузнецкого хлебоком-
бината, с деньгами, сильными 
экономистами и юристами, 
потом появились задумки под-
нять молочное производство, 
чем они и занимаются. А что-
бы поднять – надо уходить от 
старых взглядов и методов со-
держания, технологии… Они 
думали о беспривязном содер-
жании, но мы их убедили, что 
пока внедрять его – утопия. 
Корова остается обезличенной, 
доярка ее не видит и не знает, 
а специалистов, которые могли 
бы следить за ними с помощью 
компьютера, нет… Убедили, 
что привязное содержание для 
них больше подходит, что 
имеющиеся специалисты бу-
дут справляться, они пока по 
этой схеме работают, и полу-
чается неплохо…

- Здесь будет стоять дой-
ное стадо на 200 голов, - раз-
махивал во все стороны ру-
ками Тимофей Журавков, 
здоровый мужик чуть за 
тридцать, совершенно откро-

венно радуясь тому, что было 
вокруг. Для человека чуждо-
го никакой особой красоты в 
виденном не было: огромное 
пустое помещение, сумрак, 
бетон, гулкое эхо, цепляю-
щееся за пол и стены. Но для 
него – очередная почти свер-
шившаяся мечта, которая 
вот-вот заполнится коровами 
и молоком – будущим...

- Сюда коровы зайдут в 
октябре. Рядом каркас для 
коровника на 400 голов… 
Здесь ничего не было, в том 
году построили на 120 голов, 
этот на 200 и там на 400. Вооб-
ще хотим на полторы тыся-
чи дойного стада выйти! Да, 
здесь совсем недавно чистое 
поле было...

- Тимофей, - прервал его, 
- все режут коров, вы поку-
паете – почему?

- Сельское хозяйство раз-
вивать. Когда-нибудь это даст 
пользу, - уверенно басил он. 
- Вот сейчас год трудный, 
кормов нет, многие будут 
резать. У нас полтысячи ба-
ранов, цена пока вниз идет, 
потому что все сдают, а уже 
в первом квартале мясо пой-
дет вверх… По молоку уже 
нехватка, молокозаводы за 
него бьются, но мы собира-
емся проектировать завод, 
чтобы самим перерабатывать 
свое молоко.

Несколько десятков мет-
ров – вот они, бетонные ребра 
еще одного будущего коров-
ника, о которые шоркали 
угрюмые облака; мрачно, 
холодно, Журавков по-преж-
нему оптимистичен:

- …Первую партию кир-
пича завезли, начнем стены 

поднимать. Но вообще-то 
уже должны были сдать, если 
бы успели получить субси-
дии. Пока строили на свои 
деньги, дальше планировали 
на субсидии…

Сегодня в стаде агрохол-
динга 1005 дойных коров (в 
общественном стаде района 
– 2700), оно входит в число 
семи крупнейших в области. 
В планах – войти в тройку…

Монолог №2
На ближайшие пять-семь 

лет это единственное хозяй-
ство в районе, которое будет 
развиваться. Все делать пра-
вильно невозможно, но, по край-
ней мере, они пытаются, они 
не стесняются спрашивать. Я 
сейчас пару замечаний сделал, 
они все поняли: переделаем… 
Начинали с 2400 килограммов 
молока на корову в год, уже 
на будущий, я так думаю, ре-
ально получат 4800, может, 
и больше. Двигаются ребята. 
Вошли в областную программу 
по молочному животноводству, 
в этом году должны получить 
около 20 миллионов рублей, но 
выплаты пока задерживают-
ся. Построили два телятника 
для молодняка до трех меся-
цев, планируют строить еще. 
Строят и ремонтируют ко-
ровники: поголовье увеличива-
ется, им под этот рост нужно 
расширяться.

С этого года они очень хо-
рошо начали заниматься кор-
мами, приобрели хорошую ли-
нейку кормозаготовительной 
техники. С весны мы с ними 
обсуждали, что сеять, они по-
купали семенной материал, 
вроде видим, что все получилось 

более-менее. Собираются от-
кармливать телят и начать 
мясное животноводство – вы-
ращивать герефордов: мясная 
порода позволит улучшить 
экономику… 

Мы все ездили, ездили – 
поля, летняя дойка для ско-
та, поля, коровы. Мои спецы 
переговаривались, чуть ли не 
жевали зеленую рапсовую 
массу из кормушек, у очеред-
ного стада Алексей Сакваре-
лидзе потянулся к черно-бе-
лым красоткам:

- Этих телочек привезли 
три месяца назад с Урала, 
62 штуки, ни одна не погиб-
ла. Совсем ручные были, как 
котята, протягиваешь руку 
– подходят. Первые два дня 
бегали, прыгали по загону, 
теперь спокойнее… Крыть 
начнем в начале ноября…

Каждая из этих телочек 
обошлась в 130 тысяч рублей, 
были покупки и поближе да 
подешевле, но, по большому 
счету, и поголовье, и поме-
щения – пока лишь первые, 
пусть и очень серьезные шаги 
по созданию своего высоко-
продуктивного и породисто-
го стада.

- Алексей, на сколько лет 
вы, если говорить о холдинге, 
видите вперед?

- Как минимум на 3-4 
года. Через это время мы дол-
жны стать племсовхозом. Все 
построим, будет своя пере-
работка, 1400 голов дойного 
стада, 1000 быков на откор-
ме. Должны выйти где-то на 
6,5 тонны молока от коровы 
в год. Построим комбикор-
мовый цех… У нас даже на 

Нечто большее, 
чеМ бИзНес?

Животноводство,  
в том числе молочное 
как его составляющая, 
– отрасль для Кузбасса 
крайне проблемная. 
Собственным молоком 
область закрывает 
потребности лишь  
на 60 процентов,  
по сравнению  
с советскими временами 
коровье поголовье 
общественного сектора 
сократилось в пять 
раз, а в агросообществе 
распространено мнение, 
что оно обречено  
на нерентабельность.
Тем важнее и интереснее 
альтернативная позиция. 
Среди ее сторонников 
– ООО «Агрохолдинг 
«Кузбасский», на полях 
и фермах которого 
удалось побывать мне 
вместе с заместителем 
начальника 
департамента сельского 
хозяйства области 
Анатолием Дигановым, 
заместителем директора 
по внедрению 
Кемеровского НИИСХ 
Валерием Прокопьевым 
и собственниками 
предприятия Тимофеем 
Журавковым и Алексеем 
Сакварелидзе.  
Одни смотрели  
и давали советы, другие 
слушали, я лихорадочно 
записывал. В итоге 
получилось что-то вроде 
экскурсии с монологами 
ученого Прокопьева. 

данном этапе животновод-
ство работает немножко со 
знаком плюс. А будет новая 
техника, новое поголовье – 
вообще будет замечательно! 
Проблемы? Проблем боль-
ших нет. Все жизненно, все 
идет по плану. Кормов за-
готовили, все сделали. Ко-
нечно, не столько, сколько 
хотели, но нашему поголо-
вью хватит…

У большинства из нас, 
чуть копни, найдешь кре-
стьянские корни. Вот и у 
Сакварелидзе дед и бабка 
работали на земле, она – до-
яркой, он дорос до главного 
инженера. К походу внука в 
сельское хозяйство относят-
ся с пониманием и уваже-
нием, считают, что это не 
просто бизнес, это гораздо 
больше…

Монолог №3
Я считаю, в сельском хо-

зяйстве будет выживать 
тот, кто занимается молоч-
ным животноводством. Это 
чуть ли не единственная от-
расль, которая наиболее без-
болезненно перенесет вступ-
ление в ВТО. Молоко – особый 
продукт, который далеко не 
повезешь, тем более, если го-
сударство обратит на него, 
наконец, внимание. Ну, не 
может такого быть, чтобы 
литр молока стоил дешевле 
литра воды! А он стоит, это 
чисто политическая причина. 
И если производитель подни-
мает цену, сразу начинается 
политика. По солярке – ры-
нок, по электричеству – ры-
нок, а по продуктам питания 
– не рыночные отношения, их 
надо обязательно регулиро-
вать, но почему-то не в сто-
рону производителя…

Итак, за не очень боль-
шой срок – два года с ме-
лочью – в агрохолдинг вло-
жено около 120 миллионов 
рублей. Многократно вы-
росло стадо, втрое – до 13 
тысяч гектаров – увеличи-
лось количество обрабаты-
ваемой земли. Коллектив, 
переживший несколько 
смен собственников, по-
тихоньку привыкает, что 
зарплату можно получать 
вовремя, что хозяйство раз-
вивается, что смотрит в бу-
дущее…

В уставе холдинга поми-
мо классических животно-
водства и растениеводства 
чего только не понаписано: 
выращивание табака, пря-
дильных культур, трюфе-
лей и грибниц, орехов и 
винограда; разведение пчел, 
ослов, мулов, лягушек в во-
доемах, верблюдов, кали-
форнийских червей, оленей. 
Наверное, на всякий случай. 
Ведь пока и в коров верят 
немногие, но вдруг когда-
нибудь что-то и из этого 
странного списка станет вос-
требованным и экономиче-
ски привлекательным? А им 
даже не придется списывать 
в устав новое бизнес-направ-
ление…

Игорь АЛЁХИН.
НА СНИМКЕ: Алексей 

Сакварелидзе: «…совсем 
ручные, как котята».

Фото автора.
Крапивинский район.

Департамент лесного комплекса Кеме-
ровской области – организатор аукционов 
проводит аукцион по продаже права на за-
ключение договоров купли-продажи лесных 
насаждений для обеспечения муниципаль-
ных нужд.

Дата проведения аукциона: 22 октября 
2012 г.

Аукционы проводятся в территориаль-
ных отделах департамента лесного комплек-
са по адресам, указанным в ниже приведен-
ной таблице аукционных единиц. 

Время начала торгов: 10.00 (по местному 
времени).

Прием заявок для участия в аукционах 
начинается 11 октября 2012 г. и заканчива-
ется 17 октября 2012 г.

Для участия в аукционе вносится задаток в 
размере 10% от начальной стартовой цены. 

Шаг аукциона – 5% от стартовой цены.
Организатор аукционов вправе не менее 

чем за 10 дней до окончания подачи заявок 
отказаться от проведения аукциона.

Договор купли-продажи лесных наса-
ждений заключается по результатам аук-
циона не ранее чем через десять дней со дня 
размещения информации о результатах аук-
циона на официальном сайте в сети «Интер-
нет», но не позднее десяти рабочих дней по 
истечении вышеуказанного срока.

Аукционная документация и образец 
заявки размещен на официальном сайте  
www.torgi.gov.ru.

Дополнительную информацию можно 
получить по адресу: 650036, г. Кемерово,  
ул. Мирная, 5, тел. (384-2) 31-34-96.

На торги выставляются следующие аук-
ционные единицы:

деревенс ий уклон
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Несколько дней назад 
произошло знаменатель-
ное событие для всех кеме-
ровских велосипедистов: в 
городе наконец-то появи-
лись специально обозна-
ченные дорожки для про-
езда. Велосипедная трасса 
общей протяженностью 
11,5 километра связала 
между собой проспекты 
Ленинградский, Октябрь-
ский, Ленина и улицу Те-
решковой. Вдобавок был 
увеличен участок для ве-
локатания в парке имени 
Веры Волошиной (с од-
ного километра до двух). 
Корреспондент «Кузбас-
са» получил задание вы-
яснить, насколько удобны 
новые дорожки для вело-
сипедной прогулки.

Бордюр преткновения
Я арендовал велосипед на 

один час и начал исследова-
ние с «волошинского» парка. 
В обеденный перерыв буднего 
дня я оказался там единствен-
ным велосипедистом и сво-
бодно исколесил петляющие 
дорожки. А свежий воздух и 
красивые желтые листья под 
колесами только усиливали 
благоприятное впечатление 
от прогулки.

Размявшись таким обра-
зом, я взял старт на новой ве-
лодорожной трассе. Первые 
два участка проспекта Ленина 
от улицы Тухачевского до Вол-
гоградской оказались сделаны 
на «пять с плюсом»: ровный 
асфальт (даже луж не было) и 
четкая разметка с обязательны-
ми дорожными знаками. Кое-
где, правда, дорожка нанесена 
поверх брусчатки, что рождает 
при движении не очень прият-
ные тряские ощущения.

А вот на затяжном спуске 
от Волгоградской и до самого 
Ленинградского проспекта ка-
чество асфальта стало заметно 
хуже: попадались неровности, 
ложбинки и выбоины. Хотя 
вроде по нечетной стороне 
проспекта Ленина пешеход-
ную дорожку не так давно 
обновляли. Но настоящим не-
удобством стали бордюры — 
в тех местах, где велодорожка 

пересекает проезжую часть. И 
если, к примеру, на перекрест-
ке Ленина и Волгоградской 
высота бордюра заметно сни-
жена, то на бульварном кольце 
и почти на всем протяжении 
Ленинградского проспекта 
специально выделенных мест 
для спуска нет. Апофеозом 
испытания стал перекресток 
двух проспектов — Октябрь-
ского и Ленинградского, где 
самый высокий бордюр. При-
шлось слезать с велосипеда и 
переходить «зебру» на своих 
двоих. Знающие люди могут 
возразить, мол, бордюры для 
того и существуют, чтобы раз-

граничить проезжую часть и 
тротуар во избежание ДТП. 
Но вот как быть инвалидам-
колясочникам, они-то не мо-
гут «взять и перейти»? Да и 
велолюбители в большинстве 
своем все-таки не экстремалы 
с BMX и скакать на железных 
конях не приучены. Спасибо 
хоть автолюбителям, которые, 
завидев приближающегося 
велосипедиста, спокойно его 
пропускают.
Девушка, нарушаем!

А вот пешеходы еще толь-
ко начинают привыкать к 
велодорожкам, по всей види-
мости, принимая их размет-

ку за часть уличного декора. 
Ибо количество горожан на 
проспектах Ленина и Ленин-
градском, спокойно прогули-
вающихся по велодорожкам, 
просто не поддавалось под-
счету. «То, что у тебя имеется 
велосипед, вовсе не обязывает 
меня уступать тебе дорогу. Где 
хочу, там и иду» — подобных 
ответов я во время своего путе-
шествия услышал немало.

А бывали случаи и вне-
запного пересечения велодо-
рожки. Вот так едешь, в ус не 
дуешь, а тут солидный гражда-
нин выскакивает из-за киоска 
и бросается тебе наперерез — 
приходилось, как говорится, 
держать ухо востро и резко 
хвататься за тормоз. А то и во-
все уподобляться герою Сер-
гея Никоненко из советского 
фильма «Инспектор ГАИ», 
который очень вежливо «на-
мекал»: «Девушка в красной 
куртке, нарушаем».

При обратном движении 
от Красного озера стало по-
спокойнее. Оно и понятно: 
проспект Октябрьский по ча-
сти пешеходов не столь загру-
жен, как проспект Ленина. А 
вот сама велодорожка по не-
четной стороне Октябрьского 
оставила самые неприятные 
ощущения: ремонт асфальта 
здесь последний раз произ-
водился, наверное, в девя-
ностые годы прошлого века 
— настолько много разных 
трещин, неровностей и прова-
лов. Лишь добравшись до Вол-
гоградской, снова выехал на 
свежеположенную дорожку. 
Впрочем, как сообщают «Куз-
бассу» собственные источни-
ки информации в городской 
администрации, уже весной 
следующего года велодорож-
ка на всем протяжении будет 
приведена в почти идеальное 
состояние.

Сдав велосипед в пункт 
проката, я мысленно подвел 
итоги своей «экспедиции». С 
одной стороны, конечно, хо-
рошо, что теперь в Кемерове 
есть отдельная дорожка для 
велосипедистов. И лично мне 
как жителю микрорайона 
«Шалготарьян» становится 
весьма удобно добираться до 
работы: садись на велосипед и 
дуй по прямой в редакцию. С 
другой стороны, многочислен-

ные бордюры, асфальт не пер-
вой свежести, да и банальная 
невнимательность пешеходов 
могут запросто привести ве-
лосипедиста во взвинченное 
состояние.

А самое главное — хочется, 
чтобы новая велодорожка по-
лучила продолжение по всему 
городу, связывая между собой 
разные районы. Остается на-
деяться, что администрация 
Кемерова учтет все пожела-
ния и просьбы кемеровских 
велолюбителей, и уже в сле-
дующем году нам можно бу-
дет спокойно доехать от парка 
Веры Волошиной до, напри-
мер, стадиона «Химик».

Сергей СПИЦЫН.
Фото 

 Кирилла Кухмаря.

табло

Континентальная хоккейная лига
Регулярный чемпионат.  
Конференция «Восток»

Положение команд. 1. «Трактор» (Челябинск) — 24 
очка (10 матчей). 2. «Сибирь» (Новосибирск) — 23 (12). 
3. «Ак Барс» (Казань) — 22 (11). 4. «Нефтехимик» (Ниж-
некамск) — 19 (11). 5. «Металлург» (Магнитогорск) — 18 
(10). 6. «Барыс» (Астана) — 17 (12). 7. «Салават Юлаев» 
(Уфа) — 16 (12). 8. «Металлург» (Новокузнецк) — 16 
(12). 9. «Авангард» (Омск) — 15 (12). 10. «Амур» (Хаба-
ровск) — 13 (13). 11. «Югра» (Ханты-Мансийск) — 8 (11). 
12. «Автомобилист» (Екатеринбург) — 7 (9).

Завтра,  
4 октября, 
новокузнецкий 
«Металлург» 
принимает 
лидера 
Восточной 
конференции 
Континентальной 
хоккейной лиги 
— «Трактор»  
из Челябинска.

Лучшая защита — 
нападение

А в минувший понедель-
ник, в заключительном матче 
выездной сессии с «Югрой» в 
Ханты-Мансийске, «сталева-
рам» не хватило всего 43 се-
кунды, чтобы заработать как 
минимум одно очко. По ходу 
встречи гости дважды вели в 
счете — 1:0, 3:2 (голы у наших 
забили Александр Бумагин, 
Захар Арзамасцев и Дмитрий 
Мегалинский). После пропу-
щенной шайбы на последней 
минуте основного времени но-
вокузнечане заменили вратаря 

на шестого полевого игрока, но 
спасти игру не удалось — 3:4 
(1:2, 1:0, 1:2). «Югра» прервала 
серию из шести поражений и 
поднялась со дна турнирной 
таблицы КХЛ.

«Металлург» и в обескров-
ленном составе — по разным 
причинам не вышли на лед 
нападающие Антон Слепы-
шев, Денис Курепанов и кана-
дец Крис Саймон — отыграл с 
предельной самоотдачей. Тур-
не по маршруту Омск–Аста-
на–Ханты-Мансийск принес-
ло коллективу главного трене-
ра Анатолия Емелина четыре 
очка, что позволило сохранить 

место в потенциальной зоне 
плей-офф «Востока», прав-
да, на пограничной, восьмой, 
строчке. Особенно примечате-
лен тот факт, что «Металлург» 
— самый результативный 
клуб в своей конференции: 36 
голов в дюжине матчей!

Список бомбардиров 
«Кузни» возглавляет Бума-
гин, набравший 10 баллов  
(5 шайб и 5 голевых передач). 
Столько же очков, но в другой 
пропорции (2+8) в активе его 
партнера по звену Дмитрия 
Кагарлицкого.

Похвала Милоша
Лучше новокузнечан игра-

ют в атаке только фавориты 
Западной конференции — 
московское «Динамо» и СКА 
(Санкт-Петербург), поразив-
шие ворота соперников по 
38 раз. К слову, в минувший 
понедельник во встрече с ка-
занским «Ак Барсом» в составе 
питерской команды дебюти-
ровал воспитанник новокуз-
нецкой хоккейной школы, 
голкипер Сергей Бобровский, 
приехавший в Россию на пе-
риод локаута в Национальной 
хоккейной лиге. Наш земляк 
отразил 25 бросков, сделал 
две (!) голевые передачи и был 

признан одним из лучших иг-
роков победного для армей-
цев матча (5:2).

Чешский наставник СКА 
Милош Ржига похвалил и 
Бобровского, и… «Кузню»: 
«Наш вратарь играл надеж-
но, партнерам передалась 
его уверенность. Что касается 
лиги, то уровень команд под-
равнялся: все бьются и хотят 
победить. К примеру, в ново-
кузнецком клубе есть пробле-
мы, но молодые ребята там 
выглядят очень здорово».

Домашнюю серию «Ме-
таллург» продолжит матчем 

с одноклубниками из Магни-
тогорска (6 октября в ледовом 
Дворце ожидается аншлаг) и 
завершит в следующий по-
недельник встречей с «Авто-
мобилистом» из Екатерин-
бурга.

Вадим АНТОНОВ.
НА СНИМКЕ: воспитан-

ник новокузнецкой спор-
тивной школы Сергей Боб-
ровский вернулся из Аме-
рики в Россию, чтобы защи-
щать цвета армейского клу-
ба из Санкт-Петербурга.

Фото с сайта ХК СКА 
(Санкт-Петербург).
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россворд
По горизонтали: 1. Морской пейзаж. 3. Выдающаяся 

русская актриса, одна из организаторов и председатель 
Русского театрального общества. 5. Лесной кулик, объект 
охоты. 7. Разновидность, форма загадки. 8. Повреждение 
машины во время работы. 9. Выдающийся советский лет-
чик. 11. Глиняный удлиненный горшок для молока. 13. 
Опера Вагнера. 14. Покатая поверхность. 15. Православная 
церковная служба в первой половине дня. 

По вертикали: 1. Мягкая часть печеного хлеба. 2. Под-
крахмаливающее средство. 3. Способ заготовки плодов и 
ягод. 4. Одна из Харит, постоянная спутница Гермеса, Аф-
родиты и Диониса. 5. Видоизменение, разновидность. 6. 
Участник в каком-либо деле. 9. Пастух. 10. Транспортное 
средство для перевозки пассажиров и грузов. 11. Кирка у 
горняков. 12. Ценная бумага.

По горизонтали: 1. Марина. 3. Савина. 5. Вальдшнеп. 7. 
Шарада. 8. Авария. 9. Чкалов. 11. Кринка. 13. Тангейзер. 14. 
Наклон. 15. Обедня. 

По вертикали: 1. Мякиш. 2. Альба. 3. Сушка. 4. Аглая. 5. Ва-
риант. 6. Партнер. 9. Чабан. 10. Вагон. 11. Кайло. 12. Акция.

убертен-спорт

испытанонасебе

спринт-новости

Футбол
В очередном туре первенства Футбольной нацио-

нальной лиги новокузнецкий «Металлург-Кузбасс» на 
своем поле разошелся миром с подмосковным клубом 
«Химки» — 0:0.

Соперник «Кузни», хотя и замыкает таблицу подэлит-
ного дивизиона, на прошлой неделе вышел в 1/8 финала 
Кубка России, переиграв «Волгу» из Нижнего Новгорода 
(2:0). В эту же стадию соревнований пробились еще два по-
сланца ФНЛ — красноярский «Енисей» и «СКА-Энергия» 
(Хабаровск), а также «Тюмень», выступающая во втором 
дивизионе. В южной столице Кузбасса «Химки» владели 
территориальным преимуществом, и в одном из эпизодов 
только штанга спасла хозяев от гола.

— Хороший, динамичный поединок. Но не все у нас 
получилось в атакующих действиях. Мяч плохо держался. 
Хотя было предостаточно штрафных и угловых, которые 
не смогли реализовать. Футбольный бог никак не повер-
нется в нашу сторону, — констатировал главный тренер 
«Металлурга-Кузбасса» Владимир Федотов.

После четырнадцати матчей «сталевары» набрали 
12 очков (разница забитых и пропущенных мячей: 8-14) 
и занимают 13-ю строчку в таблице. В следующем туре 
8 октября новокузнечане встретятся в Калининграде с 
«Балтикой».

Хоккей с мячом
Завтра, 4 октября, в Кемерове заканчивается пред-

варительный этап Кубка России в Восточной группе. 
Хоккеисты «Кузбасса» встретятся с новосибирским 
«Сибсельмашем».

А вчера наша команда уступила красноярскому «Ени-
сею» — 3:5 (0:1), досрочно завоевавшему путевку в финаль-
ную стадию соревнований. В начале второго тайма кеме-
ровчане сравняли счет усилиями Алексея Китькова, еще 
два мяча в ворота «Енисея» забили Вадим Стасенко и Алек-
сандр Савельев. Случилось это незадолго до финального 
свистка, когда исход встречи уже не вызывал сомнений у 
болельщиков, почти полностью, хотя игра началась в 12 
часов, заполнивших Северную трибуну Дворца спорта. 
По-прежнему только эта трибуна, единственная из трех, 
открыта для зрителей.

Накануне заключительных матчей турнирное по-
ложение в Восточной группе далеко от ясности: на три 
оставшиеся путевки в плей-офф Кубка страны претен-
дуют вдвое больше клубов. Возможно, что даже успех в 
завтрашней встрече не гарантирует «Кузбассу» выход в 
решающую стадию соревнований. Впрочем, в любом слу-
чае команда главного тренера Сергея Большакова будет 
играть на победу.

Андрей ТАРКОВ.

хоккей с шайбой В американском штате 
Северная Каролина 
«Боинг-737» вернулся  
в аэропорт вскоре  
после взлета из-за того,  
что на борту 
произошла ссора 
двух бортпроводниц. 
Позднее полицейские 
пояснили, что речь 
шла лишь о словесной 
перепалке, никаких 
нападений, вырывания 
волос или кулачных 
боев на борту 
воздушного судна  
не было.

Причиной ссоры борт-
проводниц стало то, что 
одна из них случайно заде-
ла ногой вторую. Когда на-
чалась перебранка, самолет 
был уже примерно в 80 кило-
метрах от аэропорта. После 
приземления поссоривших-
ся стюардесс попросили по-
кинуть авиалайнер, а вместо 
них на борт были приглаше-
ны другие, более миролюби-
вые сотрудницы.

Как отметили в админи-
страции аэропорта, между 
этими бортпроводницами 
и ранее существовали раз-
ногласия, однако никаких 
санкций к поссорившимся 
женщинам применено не 
будет. Авиакомпания при-
несла извинения пассажи-
рам за произошедшее, тем 
более что «Боинг» прибыл в 
пункт назначения с трехча-
совым опозданием.

В мире
Ссоры в замкнутом про-

странстве салона самолета 
— ситуация достаточно рас-
пространенная. Правда, чаще 
подобные происшествия слу-
чаются по вине отнюдь не чле-
нов экипажа.

Так, в августе нынешне-
го года французскую семью 
ссадили с самолета по при-
чине нарушения спокойствия 
остальных пассажиров. Пару 
с четырехлетним сыном по-
просили покинуть салон са-
молета, так как мальчик, бив-
шийся в истерике, никак не 
хотел успокоиться.

По словам руководства 
компании, решение о сня-
тии пассажиров с рейса было 
принято по обоюдному со-
гласию с родителями. Семье 
была предложена альтерна-
тива в виде пересадки на сле-
дующий рейс.

«Командир корабля ис-
полнял свой долг. Это очень 
опытный работник, но ребе-
нок действительно был в при-
падке и пытался выбежать из 
салона. Решение было приня-
то для его же безопасности и 
безопасности остальных пас-
сажиров», — подчеркнули в 
авиакомпании.

зер ало

ЩаскакДаМы

наше отражение

А случалось ли нашим землякам страдать из-за 
женских ссор? И как на них реагируют сами жен-
щины?
Галина, 39 лет, педагог:

— У каждой женщины по вполне естест-
венным физиологическим, гормональным, 
причинам бывают периоды раздражитель-
ности. Случаются даже острые приступы. А 
поскольку мы, барышни, натуры эмоцио-
нальные, мы и реагируем соответственно, 
выплескиваем эмоции. Я, например, в это 
время, как говорится, «с полпинка» заво-
жусь и прямо говорю своим домочадцам, 
что меня сейчас лучше не трогать. Так что 
прекрасно понимаю этих стюардесс. У одной 
из них могло быть такое состояние.

Влад, 21 год, студент:
— Женская дружба — штука сложная. 

Она, наверное, есть, но только в определен-
ных рамках. Мне кажется, девушки дружат 
«по интересам», что ли. Например, для по-
ходов по магазинам, для прогулок с собач-
ками, для совместной поездки в отпуск. Мо-
гут даже дружить против кого-то, особенно 
против не угодивших им парней. Это у них 
отлично получается, по себе знаю. Как-то 
еще в школе мне нравились две подружки, я 
никак не мог определиться, с какой дружить. 
А потом встретил другую, свою любовь. Так 
эти две мне целый год покоя не давали.

Елизавета, 26 лет, менеджер:
— У нас в офисе в прошлом году был 

скандал. Едва до рукоприкладства не дошло. 
Пришла молодая сотрудница, ее «прикре-
пили» к отделу нашей опытной работницы. 
Та поучала молодую, при всех указывала ей 
на недостатки в работе. А потом новенькая 
освоилась и тоже начала цеплять старшую. 
Как-то накануне 8 Марта девочки поругались 
из-за пропавшего дырокола. Сначала они 
кричали друг на друга, потом начали кидать-
ся папками, а потом нам даже пришлось их 
разнимать. Дырокол, кстати, потом нашелся. 
А те дамы до сих пор не разговаривают.

Николай, 43 года, автомеханик:
— Все неприятности — из-за женщин. 

Из-за них я вот уже почти год не вижусь со 
своим другом. Супруги наши как-то на ры-
балке повздорили, хотя до этого дружили и 
щебетали как птички. Уж не знаю, из-за чего, 
кого или чего не поделили, но с тех пор они 
не общаются и нам не дают. Мы с Витьком 
только по телефону теперь разговариваем. 
В гости друг к другу — ни-ни. А с женами 
ругаться — себе дороже.

Юлия СЕРГЕЕВА.

Рис. Андрея Горшкова.

Берегись 
пешехода?!

мнения

Как вы относитесь к появившимся велодорожкам? Будете ли кататься 
по ним, и где вообще ваше излюбленное место для велопрогулок?

Кристина Дубинина, студентка 4-го кур-
са факультета филологии и журналистики 
КемГУ:

— Конечно, замечательно, что дорожки 
появились, теперь пешеходы будут спокойнее, 
зная, что для велосипедистов есть отдельная 
полоса. Но лично для себя я вижу два минуса. 
Во-первых, я живу в пригороде, и мне неспод-
ручно специально ездить в Ленинский район, 
чтобы там покататься. Ну, и когда катаешься 
в компании, то хочется видеть лицо друга, а в 
данном случае нет такой возможности, потому 
что дорожки не такие уж и широкие.

Николай Савосин, режиссер ТК «Мой 
город»:

— Велодорожки нужны для спокойного 
движения из точки А в точку Б. Какой смысл 
ехать в другой район, чтобы по ним специаль-
но гонять? А вообще нужны дорожки на пра-
вый берег, желательно огражденные железом 

и бетоном. Вот это будет польза. Проще будет 
добираться до Соснового бора, чтобы пока-
таться там.

Оксана Третьякова, домохозяйка:
— Мне все это кажется надуманным и оче-

редным глобальным отмыванием денег. Если 
мне надо поездить на велосипеде, то предпо-
читаю выбираться за город.

Сергей Половников, заведующий секто-
ром веб-технологий в муниципальной ин-
формационно-библиотечной системе:

— К велодорожкам отношусь положи-
тельно, но их мало и расположены они в таких 
местах, по которым кататься на велосипеде 
не слишком удобно ввиду плохого состояния 
асфальтного покрытия (в особенности на про-
спекте Октябрьском). И хотя сам я живу в Ле-
нинском районе, для прогулок выбираю центр 
города или предместья, где асфальт качествен-
нее и есть спецплощадки.
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Полная выкладка


